

Alpiq Enertrans SA, Chemin de Mornex 10, Case postale 570, CH-1001 Lausanne

RECOMMANDEE
Conseil communal
Rathausgasse 17
Case postale 326
CH-3280 Morat

Lausanne, le 26 juillet 2011

380 kV-Leitung Yverdon-Galmiz, Anfrage

Messieurs,

Votre lettre du 15 juillet 2011 a retenu toute notre attention et nous vous communiquons ce qui suit:

Le tracé de la ligne 380 kV Yverdon-Galmiz a fait l'objet depuis plus de 30 ans de nombreuses études. La solution retenue aujourd'hui, est le résultat d'une procédure de conciliation entre les offices fédéraux et cantonaux et les communes, notamment Morat.

Les pylônes situés dans la zone du Burggraben ont été réduits de hauteur et le projet permettra le démontage des lignes 125 kV traversant votre commune et celle d'Altavila.

Nous sommes ouverts aux nouvelles technologies là où elles sont applicables. Une mise en câble est dépendante de la complexité de l'ouvrage et des zones traversées. Dans le cas présent, la ligne avec 2 ternes 380 kV et 2 ternes 220 kV, la forte urbanisation de la région et les zones forestières traversées, objet de protection, tel le Burggraben, rendent une solution câblée difficilement imaginable.

Suite à la mise à l'enquête publique de 2007, la procédure d'approbation du tronçon de ligne 380 kV Villarepos-Galmiz est actuellement dirigée par l'OFEN. Dès lors, nous laissons le soin à cette autorité de rendre toutes décisions jugées nécessaires pour ce projet.

Eric Joye
SN
T +41 21 341 23 59
eric.joye@alpiq.com

Alpiq EnerTrans SA
Chemin de Mornex 10
Case postale 570
CH-1001 Lausanne
T +41 21 341 21 11
F +41 21 341 20 49
Info.reseau.lausanne@
alpiq.com
www.alpiq-enertrans.ch

Nous espérons avoir répondu à votre demande et vous prions d'agréer,
Messieurs, nos salutations distinguées.

Agissant au nom et pour le compte d'Alpiq Réseau SA Lausanne :

Alpiq EnerTrans SA



Eric Joye
Expert Sécurité



Alain Bonny
Responsable groupe projet



Stadt Murten
Ville de Morat

**Der Gemeinderat
Le Conseil communal**

Rathausgasse 17 • Postfach 326 • 3280 Murten
☎ 026 672 62 00 • 📠 026 672 62 19

Energie Ouest Suisse
Place de la Gare 12
Postfach 570
1001 Lausanne

8/2 bab

Murten, 15. Juli 2011

380 kV-Leitung Yverdon – Galmiz, Anfrage

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir nehmen Bezug auf die von Ihrem Unternehmen seit längerer Zeit geplante Hochspannungsleitung Yverdon–Galmiz (380 kV-Freileitung). Im Verlauf der Planungsphase führten Sie auch mit unserer Gemeinde intensive Verhandlungen. Diese resultierten schliesslich in Verträgen mit einem Durchleitungsrecht für die geplante Hochspannungsleitung.

Das Plangenehmigungsverfahren ist nach wie vor hängig. Die Gemeinde Murten hatte im Rahmen dieses Verfahrens trotz offener Fragen (Anwendung moderner Technologie, andere Linienführung) keine Einsprache eingereicht, insbesondere da sie der Auffassung war, dass diese Leitung für die Versorgung der Westschweiz notwendig ist.

In der Zwischenzeit kam das Bundesgericht in einem neueren Entscheid vom 5. April 2011 (1C_398/2010, 380/220-kV-Freileitung Beznau-Birr – oder kurz im Fall „Riniken“) aufgrund einer Interessenabwägung und gestützt auf neuere Gutachten sowie auf die darin erwähnten neuen technischen Möglichkeiten zum Schluss, dass die gesuchstellende Firma eine Teilverkabelung der in Frage stehenden Hochspannungsleitung auszuarbeiten hat.

Gestützt auf diesen Bundesgerichtsentscheid wurde vom Generalrat (Legislative) der Gemeinde Murten eine Resolution bezüglich der Hochspannungsleitung Yverdon–Galmiz verabschiedet (s. Beilage). Aufgrund dieser Resolution sehen wir uns veranlasst, Ihnen folgende Fragen zur Stellungnahme zu unterbreiten:

Beabsichtigt auch die EOS, die Verkabelung und Linienführung mindestens von Teilen der geplanten Hochspannungsleitung, namentlich in besonders heiklen Abschnitten, unter Einsatz von neuen, modernen Technologien zu prüfen? Wenn ja, wo? Im Bereich der Gemeinde Murten müssten unserer Ansicht nach vor allem die Linienführungen durch den

schutzwürdigen Burggraben und in der Nähe von bewohntem Gebiet überprüft werden. Im Burggraben selber käme eine Verkabelung wohl kaum in Frage, so dass hier eine neue Linienführung untersucht werden müsste. Wäre beispielsweise eine Kombination mit der Autobahn denkbar?

Die Gemeinde Murten stellt sich für allfällige Auskünfte und Besprechungen zwecks Prüfung von Alternativen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Namens des Gemeinderates von Murten

Der Stadtammann

Der Stadtschreiber



Christian Brechbühl



Urs Höchner